



令和4年度
NO. 9
令和4年12月16日(金)
釧路町立昆布森中学校

教 育 目 標

校訓 拓く (英知・創造・愛郷)

自主性に富み生き生きと生活する人間

- ★ 学力を身につけた生徒
- ★ 意志の強固な生徒
- ★ 体力の充実した生徒
- ★ 思いやりのある生徒



新年に向けて ～変えていくこと

校長 濱田 有子

令和4年も残りわずかになり、年の瀬の慌ただしさを感じます。7日の授業参観、職場体験学習発表会、よさこいの発表にご来校いただきありがとうございます。子どもたちの頑張る姿をご覧いただけたとほっとしています。

さて、12月の朝会で「未来と自分は変えられる」という言葉を紹介しました。この言葉「自分で変えようと思わなければ何も変わらない」という意味も含んでいると思います。

わかっているのです。子どもたちも。勉強をしないと・・・ ゲームはほどほどに・・・ 宿題をやらないと・・・ もうすぐテスト・・・ などなど、やらなければならないと重々わかっているのに腰が上らない。やらなければ、と思ってもなかなか行動に移せない。その気持ち、様子はよくわかります。わかりますが・・・。

朝会では「心が変われば行動が変わる」も紹介しました。心持ち、気持ちを変えることで行動できます。いろいろなところで紹介されている言葉です。「心が変われば行動が変わる 行動が変われば習慣が変わる 習慣が変われば人格が変わる 人格が変われば運命が変わる」と続きます。心持ち、気持ちを少し変えてみると行動や態度が変わりだします。行動が変わると、毎日できることが増えてきます。習慣が変わってきます。それに見合った人格が備わってきます。そして目指す未来がよりよいものになります。気持ちを切り替えて行動するのは、「変わりたい」と思った今です。

24日から冬休みになります。冬休みは年末年始をはさむため、あつという間に過ぎてしまいがちです。時間に流されず、心を変えて、行動が変わる冬休みにしてほしいものです。

ところで、年末ですので子どもたちと一緒に大そうじをしませんか？年末の大そうじには「1年間であまった邪気を追い払う」という意味があり、「煤払い(すすはらい)」です。「払う」には「清める」という意味があります。大そうじに限らず掃除にはよい効果が期待できます。部屋がすっきり片付き、きれいになるとさっぱりした清々しい気持ちになります。逆に部屋が散らかっていたり、汚れていたりすると、心が不安定で集中力の低下や無気力になります。自分の部屋や身の回りを「清める」ことは、学習しやすい集中できる環境を作ることになります。それは身の回りが物理的に整う以上に、「心が整う」ことにもなります。心が整ったら、きっと心が変わって、行動が変わっていくことになるでしょう。充実した冬休みになってくれること、冬休み明けの学年のまとめに向けて行動ができることを願っています。

今年もお世話になりました。今年度はここまで大きな日程変更等をすることなく、コロナ対策をしながら予定している教育活動を順調に進められています。これも保護者・地域の皆様のご理解とご協力のもの感謝いたします。ありがとうございました。来年もどうぞよろしくお祈いします

1 月行事予定

日	曜	行 事 予 定
1	日	学校閉庁日
2	月	学校閉庁日
3	火	学校閉庁日
4	水	学校閉庁日
5	木	冬休み自主学習日
6	金	冬休み自主学習日
7	土	
8	日	
9	月	成人の日
10	火	冬休み自主学習日
11	水	冬休み自主学習日
12	木	冬休み自主学習日
13	金	校内研修 冬休み自主学習日
14	土	
15	日	
16	月	職員会議
17	火	冬季休業明け 全校朝会
18	水	
19	木	学年末テスト①(3年)
20	金	学年末テスト②(3年)
21	土	釧路町児童生徒書き初め展(～27日)
22	日	
23	月	二計測(男子)
24	火	二計測(女子)
25	水	
26	木	スクールカウンセラー来校
27	金	
28	土	釧路地区中学生学年別バドミントン大会
29	日	
30	月	
31	火	

救急救命講習 水産学習 職場体験報告会



11月7日(月)に消防署員の方を講師としてお招きして、救急救命講習を行いました。全職員・全生徒が受講し、いざという時の救助のための知識と技能を実践的に学ぶことができました。

全校道徳「アイヌの生き方から学ぶ」



11月14日(月)に、ふるさと・観光教育実践校(アイヌ文化)指定事業として、阿寒湖アイヌ工芸共同組合専務理事・秋辺日出男さんをお招きして全校道徳の授業を行いました。2時間構成の全校道徳では、1時間目に釧路町が作成した「アイヌ伝送人吉良平治朗」の動画を題材として「よりよく生きること」をテーマに各自が考え、2時間目が秋辺さんの講話でした。秋辺さんのお話を通して、生徒一人一人が、これからの時代を「より良く生きること」について、考える貴重な学びの時間となりました。



11月28日(月)3・4校時に、全校生徒対象の水産学習を行いました。講師として昆布森漁協婦人部の方々と地域学校協働本部コーディネーターの川原田さんをお招きして、昆布森産の秋鮭のホイル焼きとザンギの調理に取り組みました。昆布森地区の豊かな海の幸と講師の先生方のサポートのおかげで、生徒にとっては、大変意義のある学びとなりました。

赤い羽根共同募金

生徒会が中心となって取り組んだ令和4年度「赤い羽根共同募金」では、今年度は5851円の募金が集まりました。12月15日釧路町社会福祉協議会に寄贈しました。ご協力ありがとうございました。

12月7日(水)は第3回授業参観日でした。参観授業の中で、1,2年生は11月に実施した職場体験学習の報告会を行いました。各生徒は、キーノートで体験学習の成果をプレゼン資料にまとめて発表しました。キーノートで作成したプレゼン資料は大変見やすく、学びの成果がしっかりとまとめられていました。来年は、更により良い報告会となることを期待しています。



全校よさこい発表

第3回授業参観日の5時間目授業後、「よさこいソーラン発表」を行いました。昆布森漁協からお借りしたハッピーを身にまとい、昆布森小学校からお借りした大漁旗を掲げて、力強い掛け声と息の揃った踊りを披露しました。観る人の心を揺さぶる素晴らしいパフォーマンスでした。



* 昆布森中学校ホームページもご覧ください。
学校の近況や情報、学校だよりも載せています
<https://konbumori.jh.kushirocho.ed.jp/>